

Die Mitglieder des Rates Unterzeichneten eine Proklamation an das deutsche Volk, welche die Errichtung des Kontrollrates und die Übernahme der obersten Regierungsgewalt in Deutschland durch denselben offiziell verkündet.

Ebenfalls unterzeichnet wurde ein Brief des Kontrollrates an die Interalliierte Reparationskommission in Moskau hinsichtlich der Reparationsfragen, die sich aus den Beschlüssen der Berliner Konferenz ergeben.

Die Vorsitjperiode General Eisenhowers ist abgelaufen. Für den Monat September wird der Vertreter Großbritanniens den Vorsij führen.

## Alliierte Kontrollbehörde — Kontrollrat

### Befehl Nr. 1

#### *Uniformverbot für ehemalige Wehrmachtangehörige*

Der Kontrollrat befiehlt wie folgt:

Ehemaligen Angehörigen der deutschen Wehrmacht und anderen deutschen Zivilpersonen ist es verboten, militärische Uniformen in ihrer jetjigen Farbe sowie irgendwelche militärischen Rangabzeichen, Orden oder andere Abzeichen zu tragen.

Die Oberbefehlshaber der verschiedenen Besa^ungszonen werden für die Durchführung dieses Befehls so bald wie möglich, und keinesfalls später als 1. Dezember 1945, Sorge tragen.

Berlin, den 30. August 1945.

### Kommunique

#### *5. Sijung des Kontrollrates*

Am 10. September 1945 fand in Berlin die 5. Sijung des Kontrollrates unter dem Vorsia des Feldmarschalls Montgomery statt. Marschall Shukow, General Eisenhower und General Koenig vertraten entsprechend die Sowjetunion, die Vereinigten Staaten von Amerika und Frankreich.

Als erste Frage der Tagesordnung wurden einige Maßnahmen zur Kontrolle des Verkehrs der deutschen Bevölkerung zwischen den Besa^ungszonen beraten. Dieser wichtige Fragenkomplex wurde zusammen mit dem Vorschlag Marschall Shukows in der Frage der Rückführung nach Deutschland und der Verteilung der deutschen Bevölkerung aus Polen, der Tschechoslowakei und Ungarn dem Koordinierungskomitee zur sorgfältigen Prüfung übergeben.

Ferner beschloß der Kontrollrat, daß der deutsche Binnenverkehr (Eisenbahn-, Wasser- und Kraftverkehr) sowie die Küstenschiffahrt nur in dem Ausmaß wiederhergestellt wird, das zur Befriedigung der Anforderungen der Besatzungstruppen und anderer Bedürfnisse der Alliierten sowie zur Befriedigung des Bedarfs der erlaubten deutschen Friedenswirtschaft notwendig ist.

Weiter beriet der Kontrollrat erneut die Frage der Lebensmittel- und Kohlenversorgung Berlins und bestätigte den Entschluß des Koordinierungskomitees, die Anzahl der Eisenbahnzüge mit Kohlen und Lebens-